



Septembre 2003, une équipe dirigée par Mike Morwood découvre les squelettes de sept individus dans les grottes calcaires de Liang Bua. Les paléontologues les appellent les "hobbits". Ces mystérieux hominidés s'apparentent à la fois aux australopithèques et aux Homo sapiens.

### TF1

> " <http://tf1.lci.fr/infos/jt/0,,3385873,00-decouverte-homme-flores-.html> "

Revivez en vidéo la découverte fascinante de ces êtres mystérieux pour mieux comprendre la controverse a suivi, lorsqu'en 2004, le débat refit surface sur l'identité réelle de ces petits hommes qui vivaient il y a 18.000 ans sur l'île indonésienne de Flores.

À cette époque les scientifiques y exhumèrent les restes d'hommes préhistoriques d'un type inconnu. Les paléontologues les nommèrent Homo floresiensis (homme de Flores) ou plus amicalement hobbits. Les squelettes, furent d'abord attribués à des enfants d'environ quatre ans, puis après étude ils furent attribués à un autre genre d'êtres humains, associés à des individus de très petite taille. Depuis, cette découverte suscite d'innombrables questions sur l'histoire de nos origines. L'étude des squelettes, découverts en septembre 2004 dans la grotte de Liang semble confirmer le fait que Homo floresiensis est une nouvelle espèce. Sa petite taille pourrait être attribuable au phénomène du nanisme insulaire, une hypothèse appuyée par la découverte sur l'île de restes de stégodon (ancêtre nain de l'éléphant actuel). Ces restes seraient âgés d'environ 95 000 et 12 000 ans, ce qui rendraient les hobbits contemporains des Homos sapiens.